



LA BRETONNIERE

# LE MENSUEL DE LA BRETO N°5 (JANVIER)

## NAISSANCES À LA FERME : LA PORTÉE DE LAPINS DU 23 DÉCEMBRE SE PORTE À MERVEILLE !



La petite famille s'agrandit à la ferme ! Nous avons le plaisir de vous annoncer que notre portée de lapins née le 23 décembre se développe à merveille. Les trois petits lapereaux sont en parfaite santé et ont déjà ouvert leurs yeux sur le monde qui les entoure.

Leur petite taille, avec seulement trois individus, leur permet de profiter pleinement des ressources et de l'attention de leur mère. Ils devraient ainsi connaître une croissance optimale.

Deux classes de l'établissement sont particulièrement impliquées dans le suivi de cette portée. Les élèves, encadrés par leurs professeurs, auront l'occasion d'étudier de près l'évolution des lapereaux, tant sur le plan zootechnique (élevage, alimentation...) que biologique (croissance, développement...).

La première pesée des jeunes lapins aura lieu cette semaine. Nous ne manquerons pas de vous tenir informés de leur évolution et de partager avec vous quelques photos de ces adorables boules de poils !

## LES STAV 1 PLANTENT DES HAIES POUR LA BIODIVERSITÉ À LUMIGNY

Les élèves de Stav 1 se sont mobilisés cette semaine pour une action concrète en faveur de la biodiversité. Direction Lumigny, chez un agriculteur engagé, pour une journée dédiée à la plantation de haies.

Pelles et plants en main, les étudiants ont retroussé leurs manches et mis en terre de jeunes arbres qui, dans quelques années, formeront de véritables corridors écologiques. Une initiative saluée par l'agriculteur, soucieux de préserver la faune et la flore de son exploitation.

Cette journée a été marquée par une rencontre symbolique : celle d'un ancien apprenti de La Bretonnière, promotion 1998 du BEP aménagement paysager, aujourd'hui agriculteur à Lumigny. Une belle illustration de la transmission des savoirs et du respect de la nature.

Planter une haie, c'est agir pour l'avenir

Rappelons que la plantation de haies joue un rôle crucial dans la protection de l'environnement. En plus d'offrir un abri et de la nourriture à de nombreuses espèces animales, les haies limitent l'érosion des sols, filtrent l'eau et contribuent à la beauté de nos paysages.



## 1ÈRES CGEA : TP ZOOTECHNIE ET AGROÉQUIPEMENT

Journée chargée pour les élèves de 1ère CGEA ! Aujourd'hui, les travaux pratiques se sont déroulés sur deux fronts : la zootechnie et l'agroéquipement.

Les élèves ont tout d'abord participé au sevrage des agneaux d'engraissement. Une étape importante dans l'élevage ovin qui consiste à séparer les agneaux de leurs mères afin de les préparer à la phase d'engraissement.

Ce TP a également été l'occasion de réaliser la pesée des agneaux. Une opération essentielle pour suivre leur croissance et ajuster leur alimentation en conséquence. Les données récoltées permettront aux élèves d'analyser les performances des animaux et d'approfondir leurs connaissances en matière de conduite d'élevage.

En parallèle, un autre groupe d'élèves s'est activé à l'aménagement des poulaillers. Objectif : optimiser le confort et le bien-être des volailles.

Conception de nouveaux systèmes d'abreuvement, installation de perchoirs, aménagement des zones de ponte... Autant de tâches qui ont permis aux élèves de mettre en pratique leurs compétences en agroéquipement et de se familiariser avec les différents équipements utilisés en élevage avicole.

Une journée riche en apprentissages pratiques pour ces futurs professionnels du monde agricole !





# LE MENSUEL DE LA BRETO N°5 (JANVIER)

LA BRETONNIERE

## CFA LA BRETONNIERE : UNE RÉUNION RÉUSSIE AVEC LES MAÎTRES D'APPRENTISSAGE

Le CFA La Bretonnière a accueilli plus de 50 maîtres d'apprentissage lors d'une réunion riche en échanges et en partages d'expériences. L'objectif principal de cette rencontre était de renforcer l'accompagnement des apprentis et de consolider les liens entre le CFA et les entreprises.

La journée a débuté par une présentation des nouveautés du CFA, notamment les nouvelles formations proposées et les projets pédagogiques en cours. Des ateliers pratiques ont ensuite permis aux maîtres d'apprentissage d'échanger sur les meilleures pratiques d'encadrement et de partager leurs expériences.

Des discussions ont également été menées autour des enjeux actuels de l'apprentissage, tels que l'intégration des nouvelles technologies, l'évolution des métiers et les besoins du marché du travail. Des témoignages inspirants d'anciens apprentis et de maîtres d'apprentissage ont ponctué la journée, illustrant la réussite de ce modèle de formation.

Le CFA La Bretonnière tient à remercier chaleureusement tous les participants pour leur engagement et leur implication dans la réussite des apprentis. Cette collaboration étroite entre le CFA et les entreprises est un gage de qualité pour la formation professionnelle et l'avenir des jeunes talents.



## IMMERSION DANS LE QUOTIDIEN DES APPRENTIS CAPA JARDINIERS PAYSAGISTES À PROVINS !



## PARTICIPATION A DIFFERENTS FORUMS



## OVINPIADES 2025 : LES JEUNES BERGERS DE TERMINALE CGEA BRILLET À RAMBOUILLET !

Le 21 janvier dernier, la Bergerie Nationale de Rambouillet a accueilli les Ovinpiades des Jeunes Bergers, un concours régional qui met en compétition les meilleurs élèves des filières agricoles autour des techniques d'élevage ovin. Pour la deuxième année consécutive, la classe de Terminale CGEA du lycée [Nom du lycée] a participé à cet événement, et leurs résultats sont plus que satisfaisants !

Face à des concurrents de BTS PA 2e année, les élèves de Terminale ont démontré leur motivation et leurs compétences. Trois d'entre elles se sont hissées dans le top 10 sur 35 participants : Boivin Édéna, Pelcoq-Delpace Angèle et Heloi Lana. Une performance remarquable qui témoigne de la qualité de leur formation et de leur passion pour l'élevage ovin.

Au-delà du classement, cette journée a été riche en apprentissages. Les élèves ont pu échanger avec des éleveurs passionnés, approfondir leurs connaissances techniques et s'immerger dans le monde professionnel de l'élevage.

"C'est une expérience très enrichissante", témoigne l'une des participantes. "On a pu mettre en pratique nos connaissances et découvrir de nouvelles techniques. L'ambiance était vraiment stimulante !"

L'aventure continue pour les deux meilleurs candidats de la région Île-de-France qui participeront à la finale nationale au Salon de l'Agriculture le 22 février à Paris.

